

## MÁS Y MENOS

# Milei-Caputo, encerrados en el laberinto del dólar



Juan Turello  
Especial

Marzo no fue el mejor mes para Javier Milei y Luis Caputo. Además de una inflación similar a la de febrero, ambos terminaron encerrados en el laberinto del dólar, la moneda que desvela a los argentinos y marca el ritmo de la economía.

El 1° de marzo, el Presidente anunció que enviaría al Congreso un nuevo acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Lo hizo para acentuar la estabilidad macroeconómica y para reafirmar la voluntad de desarmar definitivamente el cepo cambiario, pero también para dejar atrás en la agenda pública el escándalo por la criptomoneda \$Libra.

A partir de allí, las palabras de los funcionarios generaron dudas e incertidumbres en los mercados sobre cuál sería la política cambiaria una vez firmado el préstamo, que sería de U\$S 20 mil millones, como informó ayer el Fondo.

Si la idea era dejar atrás la devaluación mensual (*crawling peg*) de 1% y avanzar a un esquema de bandas, fracasó la comunicación: el dólar volvió a ser el centro de las preocupaciones sobre la salud del plan económico.

El Gobierno no puede adelantar los términos del nuevo convenio por U\$S 20 mil millones, por las exigencias de confidencialidad del Fondo.

“Sin dudas que habrá un escenario nuevo en la política cambiaria”, reconoce Fausto Spotorno, titular del Centro de Estudios Económicos (CEE), que depende de la consultora del prestigioso economista Orlando Ferreres.

—¿Hay sectores políticos y economi-

cos que en la Argentina empujan por una devaluación? —se le pregunta.

—Siempre hay sectores políticos que hacen ruido por una posible devaluación; no creo que haya grupos económicos importantes detrás de esta operación —responde.

¿Un *déjà vu* de lo que ocurrió tras el monumental acuerdo firmado por Mauricio Macri?

La posibilidad de cambios en la política cambiaria, que insinuó Caputo, llevó a los exportadores a no liquidar todas sus operaciones, mientras que los importadores aceleraron sus compras.

“Estos movimientos paralizan las operaciones inmobiliarias; el Gobierno comete errores no forzados en la economía”, admite Martín Teicher (Elyon



LA VOZ/ARCHIVO

MES COMPLICADO. Milei y Caputo terminan un marzo de preocupación creciente.

Desarrollistas), vicepresidente de la cámara sectorial de Córdoba (Ceduc).

Algunos operadores reconocen que hasta mediados de abril seguirán las turbulencias en los mercados y en torno al dólar.

Dos semanas asoman como una eternidad, pero fue el Gobierno el que decidió entrar en el laberinto y, antes que mostrar la salida, se enredó en explicaciones que reafirmaron las dudas.

El miedo no es zozco: los argentinos tienen debajo del colchón más de U\$S 270 mil millones.

## El dólar y los alimentos

Las consultoras admiten que todavía no tienen una medición cierta sobre el impacto de los movimientos del dólar en relación con alimentos y bebidas durante esta semana.

Este rubro sí tuvo movimientos en la quincena previa, por diversos factores estacionales; por caso, las lluvias complicaron el envío de hacienda, por lo que los precios subieron, pese a una menor demanda.

“Hay un movimiento importante en alimentos y bebidas en marzo, aunque responde a factores estacionales”, señala Spotorno. Sin embargo, “la inflación núcleo” —no tiene en cuenta factores estacionales ni servicios regulados— puede mostrar una desaceleración.

El cálculo del CEE de Orlando Ferreres es por demás optimista: prevé una inflación de entre 25% y 28% en el año.

La incógnita es qué impacto tendrá el dólar sobre los precios, ya que la consultora estima que para fin de año la divisa norteamericana cotizaría entre \$1.400 y \$1.500.

## Todo indica que hasta mediados de abril seguirán las turbulencias en los mercados y en torno al dólar.

### Salir del cepo

Los economistas que acercan sus sugerencias al Gobierno creen que es necesario unificar el tipo de cambio, con una salida parcial del cepo para ciertos sectores económicos.

Por ejemplo, entienden que deben liberarse los flujos para exportaciones e importaciones, para el pago de los futuros dividendos (los que no se giraron durante el kirchnerismo se compensarán con un bono, del tipo Bopreal) y para la compra de particulares.

Las proyecciones de bancos y analistas coinciden en que Argentina crecerá este año entre 4,5% y 5%.

Sin embargo, esas proyecciones no dejan de alertar sobre el tema electoral. Milei y La Libertad Avanza tendrán una primera vuelta el 18 de mayo en la ciudad de Buenos Aires.

La segunda vuelta definitiva se juega el 26 de octubre, y es seguro que Cristina Kirchner, con sus ideas de un modelo opuesto al de Milei, atrasado en la inserción en el mundo y los nuevos desarrollos, estará en el bando contrario.

Para coronar su gestión, el Gobierno necesita precios a la baja y dólar tranquilo; por ahora, habrá que esperar qué sucede.

PANEL

REPENSAR

LA EDUCACIÓN

CÓMO INNOVAR EN EDUCACIÓN Y CÓMO IMPACTAN LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS. EL DIAGNÓSTICO, LOS PRINCIPALES FOCOS A TRABAJAR Y QUÉ RESPUESTAS SE ESTÁN ENSAYANDO.



Un ciclo para repensar

VOCES

que suman +

MARTES 01

12H EN LAVOZ.COM.AR



Nos acompañan:



NaranjaX



VíaPaís

LOS ANDES

LaVoz

Seguinos en nuestras plataformas: